
Développement Durable 2023
Compte Rendu de la réunion du mardi 14 février 2023

Présents :
Direction : M. CHARLES Frédéric, M. TOURNIER Cyril, Mme BLANC Odile
CPE collège : Mme PORTOLAN Julie,
CPE lycée : Mme EICHENE Bertille,
Enseignants : Mme LE MAOULT Myriam, M. DO ROSARIO Luis, M. ROCHER Thibault
------------------------------------------------------------------------------

1er Forum Départemental du Développement Durable de l’Ariège LP Aristide Berges 

Vendredi 31 mars 2023 de 09h00 à 16h30

Monsieur Charles à inscrit l’établissement au forum.

Nous  proposons d’inscrire les écodélégués de 3° (11 élèves) et de  lycée pour cette
première édition.

0- Une rubrique sur l’ENT
Pour ne pas surcharger la liste des rubriques de l’ENT, la rubrique dédié au Développement 
Durable sera intégrée naturellement à la rubrique existante CESCE (Comité d'Education à la 
Santé, à la Citoyenneté et à l'Environnement). Il est prévu de publier un article par groupe 
travail (1-Le tri à la cantine 2-Végétalisation de la cour 3-Collectes et recyclage 4-
Sensibilisation à l’usage du vélo 5-Maîtrise des consommables)
Les différentes actions seront reprises A LA UNE de la page d’acceuil de l’ENT.

Constitution des groupes de travail autour des différentes thématiques retenues :

1-GROUPE « CANTINE » : ULIS /COLLEGE /LYCEE
Mme Le Maoult / M. Do Rosario
Elèves : Estradas GIMENEZ (1STL) / Lisa DIAZ (1G2) / Noha LONGA (TG3) / Loup BADRE 
(5°1) / SVERAN Matteho  (5°1) / Noa MAGAL-PELISSIER 3°3 / Nansa ROOS (3°3)/ Marie 
VIGNE-CASSE/ Noan VANDEWALLE (6°5) / Tom DA COSTA (5°4) / Clara PUJOL (5°2)

  Collecte des déchets /tri sélectif
 Réduction des déchets (compost)
 Lutte contre le gaspillage alimentaire

Date de la prochaine réunion du groupe: à voir

Mme LE MAOULT a commencé à travailler sur la chaîne du tri avec les élèves d’ULIS en 
relation avec le LP Camel. 



Une liste de questions a été établie en direction de Laurent BOUTE (Chef de cuisine).
Une exposition est prévu (Que deviennent nos déchets ?)

2-GROUPE « AMENAGEMENT COUR ET COULOIRS » : 4°/3°
Mme Martinez-Caubet Joséphine (en lien avec le CAUE), M. DO ROSARIO Luis, M. 
AUDABRAM Pascal, Mme Portolan Julie
Elèves : cf liste éco-délégués

 Ombrage
 Végétalisation
 Poubelles et recyclage
 Couloirs

Date de la prochaine réunion du groupe : vendredi 10 mars à 13h00 
réunion de préparation : Julie PORTOLAN, éco-délégués 4° et 3°, enseignantS (et plus)
+ CVC pour établir 1 groupe de travail pour CAUE (3 interventions) :

 Premier atelier de rencontre : vendredi 24 mars 13h-15h (visite cour, dessin 
collectif des plans, observation des usages...)

 Deuxième atelier : vendredi 14 avril 13h-15h (action paysagiste, sensibilisation à la 
biodiversité et à l'imperméabilisation des sols... Propositions)

 Troisième atelier : vendredi 12 mai 13h-15h (réalisation collective de la maquette)

 Quatrième atelier : à définir pour la cour du lycée (éco-délégués lycéens? dates?) 

La salle audiovisuelle a été réservée pour ces dates.

L'architecte et la paysagiste se restaureront sur place à leur arrivée vers 12h. 

-------------

En marge de l’aménagement de la cour, des collégiens ont proposé de disposer des poubelles
dans les couloirs. Cela ne paraît pas indispensable au groupe de pilotage mais l’idée de décorer
les couloirs avec des œuvres ou des posters sous plexiglass a été retenue (par exemple au
niveau des salles de langues des affiches ou reproductions de tableaux de peintres). Pour
rappel la peintre Tania Fuenzadilla lors d’une exposition au self avait fait don de deux 
œuvres de grandes tailles que l’établissement devait accrocher.
-------------
Pour l’ombrage avec idée de pergolas, l’établissement doit se rapprocher du Lycée Bergès
pour convenir d’un éventuel partenariat (plan et réalisation) ?
-------------

GROUPE «     COLLECTE ET RECYCLAGE     »     : 6°/5°   
Réferente CPE : Mme Portolan Julie / Mme Le Maoult Myriam / M. Do Rosario Luis
Elèves : cf liste éco-délégués

 Stylos et fournitures scolaires
 Bouchons
 Papiers



Date de la prochaine réunion du groupe : à voir 
 Stylos et fournitures scolaires : un mail a été envoyé aux écoles de secteurs pour leur

demander  de  participer  avec  indication  de  conditionner  les  lots  par  20  kg.  Nous
sommes en attente de réponses.
Un seau pour récupérer les stylo et fournitures scolaires sera mis à disposition dans
chaque  salle  avec  une  affiche  pour  les  consignes.  Un  seau  sera  mis  également  à
disposition ç la Vie scolaire, à  la direction et à l’intendance.

 Pour  la  collecte  des  bouchons,  un  garage  non  utilisé  est  mis  à  disposition  pour  le
stockage. 

 Collecte du vieux papier : 50 € la tonne au profit du FSE (versement à l’établissement
qui reversera au FSE). Partenariat avec la papeterie Léon Martin à Engomer. Le vieux
papier sera récupéré dans chaque salle dans un carton mis à disposition avec affiches
de consignes. Les agents se chargeront de vider les cartons et de les amener dans le
garage pour stockage. Une fois la tonne constituée, un véhicule avec remorque sera mis
à disposition des agents.
Une visite de la papeterie peut être envisagée pour les écodélégués.

GROUPE SENSIBILISATION VELO : LYCEE
Référente CPE : Mme EICHENE Bertille
Elèves : cf liste éco-délégués + CVL

 Séances de sensibilisation à la sécurité routière en vélo
 Ateliers théoriques et pratiques sur la bicyclette
 Randonnée vélo en mai, sur la voie verte, avec rencontre des lycéens de Gabriel Fauré 

(Foix) à mi-parcours prévue le mercredi 31 mai
Une réunion a eu lieu le vendredi 10 février, un diaporama a été présenté aux élèves élus du 
CVL et aux éco-délégués des 2 lycées en présence de la  CPE de G. Fauré : Alexandra Laguri. 
Monsieur Thibault Rocher était présent au titre de la web radio lycée.

Date de la prochaine réunion du groupe: Jeudi 09  mars à 13h00 en présence de  
Juliette Frossard chargée de mission de la Communauté des Communes. Il s'agit, pour 
les élèves volontaires, de travailler sur un "diagnostic de marchabilité et cyclabilité" aux
abords de l'établissement (sur 4 séances au total, courant mars-avril).

----------------------------------

Initiatives internes hors élèves
 Les feutres de tableau

Nous proposons d’élargir la phase de test des crayon STABILO  STABILO woody 3in1 

•100% de bois certifié PEFC, provenant de forêts gérées durablement.
•0% de déchet plastique.
•Sans odeur.

https://www.stabilo.com/fr/produits/colorier/crayons-de-couleur/stabilo-woody-3in1/


•Sans solvants. 
•Dure bien plus longtemps qu’un marqueur effaçable. : il ne se jette pas mais se taille avec son
taille-crayon sécurisé. 
•Est effaçable facilement avec un chiffon humide ou une éponge. 

Nous avons testé les crayons STABILO MARKdry qui a été spécialement développé pour 
écrire sur les tableaux blancs et les ardoises. D’après la marque il s’efface facilement à sec 
sans laisser de traces. Ces crayons sont plus chers que les crayons Stabili 3 in 1 et après test
ils ne s’effacent pas à sec.

Pour élargir la phase de test de ces crayons, Luis prépare un formulaire ent à destination des
enseignants pour connaître les volontaires. Une fois les réponses collectées, l’atablissement 
mettra à disposition de chaque enseignant volontaire :

 un lot de 4 crayons (bleu, noir, vert, rouge) Stabilo woody 3 in 1
 un taille-crayon 
 un chiffon microfibre 
 un flacon vaporisateur 

Nous proposons de contacter les librairies de St-Girons (La Mousson, A la Lettre) et Bureau 
Vallée pour demander un devis. 
Mme Shaani GAILLARD (Achat-Service intérieur) se chargera de cette démarche.


